
 

N i e d e r s c h r i f t  
 
 
über die öffentliche Sitzung des Sozial- und Kulturausschusses Osterrönfeld am Dienstag, 
den 29. September 2009 im Sitzungssaal der Amtsverwaltung Eiderkanal, Schulstraße 36, 
24783 Osterrönfeld 
 
Beginn: 19.30 Uhr Ende: 20.20 Uhr 
 Az.: 021.3233 - Loe 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt Der Ausschussvorsitzende: 

Herr Detlef Strufe 
 
Die Ausschussmitglieder: 
Herr Klaus-Jürgen Ströh 
Herr Ludwig Hofbauer 
Herr Uwe Kolb 
Frau Britta Röschmann 
Herr Uwe Tödt 
Herr Gerd Vollertsen 
 

 b) nicht stimmberechtigt: Bürgermeister Bernd Sienknecht und Frau Maike 
Loeck von der Amtsverwaltung Eiderkanal als 
Protokollführerin 

 
 
Herr Strufe eröffnete die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßte alle Anwesenden.  
 
Er stellte fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 17.09.2009 ordnungsgemäß un-
ter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Gegen die ordnungsgemäße Einla-
dung werden keine Einwändungen erhoben. Aufgrund der Anzahl der erschienenen Mit-
glieder ist der Ausschuss beschlussfähig. 
 
Herr Strufe teilte mit, dass kurzfristig aufgrund der Doppik-Einführung im kommenden Jahr 
nochmals eine Sitzung einberufen wurde. 
 
 
T A G E S O R D N U N G :  
 
Öffentlicher Teil: 
 
1. Begrüßung 
2. Genehmigung des Protokolls vom 24.08.2009 
3. Einwohnerfragestunde 
4. Nachtragshaushalt 2009 
5. Haushalt 2010 
6. Auftritt der Band „Faktory crew“ im Bürgerzentrum am 14.11.2009 
7. Verschiedenes 
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Öffentlicher Teil: 
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls vom 24.08.2009 
 
Gegen die Fassung des Protokolls über die Sitzung des Sozial- und Kulturausschusses 
am 24.08.2009 wurden keine Einwände erhoben; es gilt damit als genehmigt. 
 
TOP 3: Einwohnerfragestunde 
 
Es erfolgten keine Wortmeldungen. 
 
TOP 4: Nachtragshaushalt 2009 
 
Herr Strufe teilte mit, dass die Haushaltsansätze bei Bedarf von der Finanzabteilung des 
Amtes Eiderkanal automatisch angepasst werden. 
 
Herr Sienknecht informierte darüber, dass die Haushaltsansätze in diesem Jahr voraus-
sichtlich so bleiben werden, um auf einen Nachtragshaushalt zu verzichten.  
 
TOP 5: Haushalt 2010 
 
Die Ausschussmitglieder diskutierten über die einzelnen Haushaltsstellen, für die der     
Sozial- und Kulturausschuss zuständig ist. 
 
Der Haushaltsansatz für das Dorffest ist im kommenden Jahr auf 1.500,- € für die Bereit-
stellung eines Sicherheitsdienstes zu erhöhen.  
 
Der Ansatz bei den Zuschüssen für die Aktion Ferienspaß ist weiterhin in der bisherigen 
Höhe zu belassen, für den Fall, dass sich keine Sponsoren finden werden. 
 
Herr Sienknecht teilte mit, dass der Schulverband Schacht-Audorf der betreuten Grund-
schule einen Zuschuss zukommen lässt. Er stehe daher mit dem Schulverband in Ver-
handlungen, um für die Offene Ganztagsschule ebenfalls Zuschüsse zu erhalten. Im Falle 
einer Zuschussgewährung könnte der Haushalsansatz bei der Haushaltsstelle „Zuschüsse 
an Schulvereine“ reduziert werden. 
 
Die Haushaltsansätze bei den Anschaffungen für Geräte, Ausstattungs- und Ausrüstungs-
gegenstände für die Kinderspielplätze sind auf 2.000,- € und für Anschaffungen neuer 
Spielgeräte auf 25.000,- € zu erhöhen. 
 
TOP 6: Auftritt der Band „Faktory crew“ im Bürgerzentrum am 14.11.2009 
 
Herr Strufe berichtete, dass die bisher angedachte Band eine Gage von 1.000,- € verlan-
gen würde.  Dieses scheint in seinen Augen zu viel zu sein, da zum jetzigen Zeitpunkt die 
Besucherzahlen nicht feststehen. Es besteht die Gefahr, dass die Kosten nicht durch die 
Eintrittspreise gedeckt werden. 
Herr Strufe informierte, dass die Band „Faktory crew“ bereits schon einmal in der Gemein-
de Osterrönfeld aufgetreten ist. Diese wäre auch jetzt wieder bereit, für eine Gage von et-
wa 200,-/250,- € aufzutreten. 
 
Der Finanz- und Kulturausschuss beschloss einstimmig, die Band „Faktory crew“ am 
14.11.2009 für eine Gage von 200,-/250,- € zu buchen.  
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Der Ausschuss war sich weiterhin darüber einig, dass im Vorwege entsprechende Wer-
bung für die Band gemacht wird. 
 
 
TOP 7: Verschiedenes 
 
Frau Röschmann informierte, dass es ihr leider nicht mehr möglich ist, am 08.12.2009 zum 
Auftritt des Russischen Chores zu helfen. 
Vertretungsweise werden Herr Ströh, Herr Strufe und Herr Göttsche aushelfen. 
Die Ausschussmitglieder waren sich darüber einig, dass das Klavier für diesen Auftritt vor-
her nicht mehr gestimmt werden soll. 
 
Herr Sienknecht wies darauf hin, dass die Vereine und Verbände für das Dorffest einzula-
den sind. Der Festausschuss sollte wie gehabt aus Mitgliedern des Sozial- und Kulturaus-
schusses sowie aus Mitgliedern der Vereine und Verbände bestehen. 
 
Herr Sienknecht teilte weiterhin mit, dass die „Tafel“ in einen Teilbereich der Räumlichkei-
ten der Kleiderkammer ziehen wird. 
Im Falle einer Zuschussbeantragung für einen Kühlschrank durch die „Tafel“ war sich der 
Ausschuss darüber einig, dass kein Zuschuss gewährt werden soll. Die „Tafel“ soll die Le-
bensmittel zeitnah ausgeben und nicht einlagern. 
 
Herr Ströh erinnerte an die Vorlage der Geburtstagslisten für die nächste Sitzung. 
 
Herr Sienknecht fragte nach, ob die Ansätze für die Blumensträuße für hohe Geburtstage 
erhöht werden sollen, da diese nicht so ausfallen wie gewünscht. Die Ausschussmitglieder 
bestätigten einstimmig, dass die Qualität der Sträuße nicht gut sei. 
Herr Strufe erklärte sich bereit, mit Frau Reinberg zu sprechen. 
 
Herr Strufe informierte, dass am 25.10.2009 das Laternelaufen stattfindet und hofft auf gu-
tes Wetter. Für den Adventsmarkt habe er ein Karussell aus HH bestellt. 
 
Herr Göttsche informierte, dass die Gutscheine für den Ferienpass sehr gut angekommen 
sind. Herr Ahrens wird sich diesbezüglich schriftlich noch mal bedanken. 
 
Herr Strufe dankte den Anwesenden für die rege Beteiligung und schloss die Sitzung um 
20.20 Uhr. 
 
 
gez. Strufe        gez. Loeck 
_________________________________   _____________________ 
Ausschussvorsitzender       Protokollführer 
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